

Está en estudio un proyecto para establecer el servicio postal interior, por medio de helicópteros y LOGRAR ASI MAYOR eficiencia

"VETE A NADO AUNQUE TE AHOQUES"

Continúo narrando algunos pasajes de la vida de Rubén Darío para orientar a la juventud estudiosa de Puntarenas, para que en el transcurso de los años, puedan señalar con el índice a sus hijos y a sus nietos el bronce que representa la efígie donde fulgura el genio de Darío, el hijo precioso de Nicaragua, tierra fecunda y amorosa que se extreme se el fuego de sus volcanes y que todos los hijos de esta tierra hombres, mujeres y niños se acerquen al poeta y al hombre, lo conozcan y puedan vivir por algunos minutos la emoción de su grandeza digna del orgullo de cualquier pueblo de la tierra, sobretodo de los costarricenses que nos median vínculos de vejez, de raza o del idioma.

Primero, fué a la República de El Salvador y allí se encontró con Francisco Gavidia, el mejor poeta salvadoreño y con el General Juan José Cañas, que lo alentaron para que siguiese a Chile, tierra hidalga y generosa, campo propicio para el desarrollo de sus aspiraciones. Allí fué, atormentado por el pájaro azul que le andaba en su cerebro, sin otro bagaje que su voluntad de ser. Tuvo que batallar mucho; pero encontró los tesoros que buscaba: Triunfó. Cuando Rubén llegó a Chile, ya iba saturado por los clásicos españoles, ya había producido «Primeras Notas» y se revelaba en él ese espíritu revolucionario que muy pronto lo llevaría a convertirse en el abanderado de la gesta libertadora del idioma.

Su vida en Santiago de Chile fue la de un errante peregrino del arte; aparecía como un indio triste, reconcentrado en sí mismo, mirando siempre a los cielos de su propio espíritu y en la tragedia del hambre en los tormentos del frío, alejando su alma luminosa dentro

de aquella humanidad vestida con trajes de pobreza, recogió los abrojos del camino para dejarlos escritos en su primer fruto de Chile. «Abrojos» se publicó merced a la generosidad de su amigo espiritual Pedro Balmaceda Toro, aquel que me diera,—dice Rubén agradecido, aliento, aplauso, apoyo, consuelo, amor.

Si Rubén fue a Chile, se lo debió al aliento que le infundió el General y poeta Juan José Cañas, quien intuyendo la futura gloria del panista nicaragüense lo forzó a la marcha con estas palabras: «Vete a nado, aunque te ahogues».

Los días emotivos de su permanencia en Chile en los comienzos de su iniciación literaria quedaron profundamente grabados en el alma de Rubén que nunca olvidara la hospitalaria tierra sureña ni el grupo de intelectuales que lo rodeó para hacer más deslumbradora su nascente gloria.

En versos proféticos vislumbró el crecimiento de la noble nación chilena. Vió que su estrella se levantaba en el oriente y seguía rumbo al zenit, y cantó sus glorias en poema épico. Nunca olvidaría Rubén que en el itinerario de su vida Chile había sido una patria acogedora y los chilenos nunca habrían de olvidar el paso por los cielos de la patria de aquella gigantesca estrella diluida en el espíritu genio.

Se ve con naturalidad que los intelectuales que pasan por nuestra tierra traten de acercarse a la tumba sagrada de Rubén Darío y depositen en ella un ramo de rosas y que un diplomático cuya misión es procurar un mayor acercamiento espiritual entre Nicaragua y su patria, también rinda cávido homenaje a la memoria del poeta, no así que Morte, representado por

Pasa a la pág. 4

Una carta a don Raúl Jiménez Guido

Puntarenas, 22 de Abril 1952

Señor don Raúl Jiménez Guido San José.

En el «Diario de Costa Rica» de fecha 20 de los corrientes, dice usted, que hace unos días don Camilo Galagarza Cabalceta, como buen sabanero le clavó las espuelas a los puntarenenses por dormidos, según él. Yo le pregunto a usted: Es usted puntarenense o no?, pues eso estaría bien que lo escribieran los otros Representantes como el señor Obando que es de San Mateo o el señor Reolo que es del Guanacaste, pero... Usted, no.

Don Camilo abrió las compuertas a un huracán y los pequeños arbustos de esta siembra, se amparan al roble macizo y le piden ayuda, y éste no debe de crugir si no tenderles la mano.

Me hiere en lo profundo, que usted don Raúl, se atreva a profanar la memoria de los Patricios que como su padre y el mío han dejado una estela

Al señor Ministro de Salubridad

La ciudad de Puntarenas, señor Ministro, ha sido invadida por una plaga de moscas, y esa plaga amenaza el desarrollo de una peste que puede causar muertos. Es preciso pues, combatir ese asqueroso como dañino insecto, para lo cual se espera que usted dicte las medidas pertinentes.

El uso de los conocidos insecticidas no da ningún buen resultado, desde luego que no destruye la plaga y debe buscarse algo más efectivo que acabe con la plaga.

Es un ruego que le hace el vecindario afectado y como previsión de mayores daños.

honesto, activa y abnegada en el análisis de ejemplos de la vida pública de este terruño. Hace cuarenta años mi padre reposa silencioso bajo una blanca losa, pero su nombre perdura como el mármol en ese paseo de la playa que se bautizó con el nombre de «Uladislao Guevara Pérez» y la cortina de las playitas respira aún su nombre, entonces en donde está la culpa de sus ejecutorias de hace cuarenta años?. En cambio usted sí está incluido en esa parte que menciona, pues en sus sesenta y cuatro años, fué municipal y abandonó su curul, fué Intendente Municipal y las actas podrán decirle en la historia el progreso evolutivo de su época, sin embargo, de esto no debemos ocuparnos porque desnaturaliza la inspiración de esta nueva juventud con sus modernas líneas de adelanto que rompe el silencio del olvido al sentirse entre despojos de ciudad abandonada, sucia y desventajada repleta con triste acento las palabras del Conde de Volney ante las Ruinas de Palmira: «¡Salve, ruina solitaria, sepulcro sacrosanto, muros silencio! A vosotros invoco; a vosotros van dirigidas mis plagarías... levantad del basurero nuestra haraposa ciudad de Puntarenas».

Los representantes de todas las provincias son la expresión de la voluntad de cada pueblo y juran lealtad incondicional a la nación, y en el país hay una porción que se llama Puntarenas, que es parte de esa nación, y siendo los problemas nacionales el egoísmo mayoritario no debe absorberse al corazón del país. Luchemos como lo está haciendo la representación guanacasteca, que en el debate de un problema nacional «las casas baratas» hace frente buscando mejoramiento en su provincia—sin toma y

daca y con el nombre de «Cienfuegos» que la Real Academia le concedió patentar, según usted.

La ciudad de Puntarenas cuenta con quince mil habitantes y si yo digo algo, es porque es éste el sentir reflejo que reclama la población.

Tilda usted mi carta de severa y llena de cargos, y yo podría tildar la suya de atropello, de sofismas políticos que a poco sorprenden al señor Ministro y al señor Presidente de la República y me los echa encima.

Yo no concreto cargos sobre determinado gobierno, si no que insto a la representación por Puntarenas ante la Cámara Legislativa a sentir esa espoleada que don Camilo hunde tanto en tiritos como en trovanos, para sacudir las mantas de un profundo sueño.

Si el mal es viejo y de todos sabido, lo más natural es el de resolverlo tratando de recuperar de la presa que se está haciendo, el agua necesaria para impulsar el molino del progreso de esta ciudad.

Si todos los dineros presupuestados para obras son mancomunados con otras provincias yo me atrevo a decirle a usted que «gato escaldado huve del agua fría», para muestra un botón: La cañería.

En cuanto a los silos en la finca Socorrito, Puntarenas perderá mucho de su comercio por el muellecito por cuanto la carretera les dá toda facilidad para llevarles los granos directamente a sus depósitos sin pasar por Puntarenas y el comercio de granos en el puerto no podrá abastecer ni siquiera a la localidad.

Si Obras Públicas tiene un presupuesto sobre catorce millones y medio de colones para cumplir el plan Ulate, porque no decirle a los puntarenenses:

Pasa a la pág. 4

EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

Puntarenas, Viernes 25 de Abril de 1952

Núm. 3949

Se declara caduco el contrato

Mr. H. L. Smith celebró un contrato con el señor Ministro de Agricultura e Industrias para explotar las aguas del estado y localizar bancos de camarones y entre sus obligaciones estaba la de establecer una planta moderna para preparar y acondicionar camarones y otros productos. El señor Smith se comprometió a traer no menos de tres embarcaciones debidamente equipadas para la exploración y aunque al vencerse el término fijado se le hizo una prórroga, vencida

ésta sin que se cumpliera lo prometido por el señor Smith, se procedió a decretar la caducidad del contrato.

UN PROYECTO QUE ES JUSTO

Se ha presentado a la Asamblea Legislativa, un proyecto encaminado a aumentar los sueldos y las jubilaciones de los empleados judiciales de menor categoría, por cuanto las dotaciones actuales son por demás raquíticas, dado el alto costo de la vida.

El diputado que elaboró ese proyecto, debe estar bien sabido de la justicia que le asiste y a no dudarlo los demás miembros de la Cámara sabrán acuerparlo, para que se convierta en ley de la República cuanto antes.

Don Francisco Luis Enríquez y familia, en México

Desde la gran ciudad azteca nos envía don Francisco Luis Enríquez, una cartulina dándonos sus primeras impresiones sobre México, a cuya República pública llegó hace pocos días en unión de su muy estimable familia.

Nos habla grandezas de México, don Francisco Luis y se muestra muy satisfecho de las atenciones que se le han

guardado a él y a su familia.

Nos asegura que en el corto tiempo que permanecerá en México, no le será dado conocerlo bien, tal es de inmenso el territorio y tan grande en sus industrias.

Mucho celebramos nosotros que el estimado amigo goce en aquella gran urbe, pues bien se lo merece después de una vida consagrada al trabajo.

La benemérita Cruz Roja

Una vez más hemos de hacer un elogio a los servicios que presta la Cruz Roja de Puntarenas.

Apenas tiene noticia de algún suceso en que se haga preciso acudir para traer enfermos o heridos, la ambulancia se presenta con la mayor prontitud y se hace al enfermo los

primeros cuidados que requiere su estado.

Y es que quienes componen ese organismo son personas activas, dispuestas siempre a prestar los servicios que tienen a su cargo, por lo que merecen un estímulo que nosotros le tributamos desde estas columnas.

LACSA

(Afilada a la
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables
DE NUEVO OFRECE: SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.

Puntarenense: Vuele por LACA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 70

Las voces arcanas

Pobre hombre inquieto y lleno de suprema agonía,
¿sabes por qué no gozas con tus fieles hermanos?
Porque tú no eres ya, como en días lejanos,
un hombre que en Dios, sencillamente fía...

CARLOS GUERIN.

A veces vivimos etapas de cansancio y de tristeza incomprensibles, venidas de modo inmotivado. El «negro fastidio y la lenta amargura» de Baudelaire, carcomen toda nuestra alegría y los momentos de optimismo que nos ofrece la vida. Hay en nosotros un ansia insospechada de llorar, una sensación de incertidumbre, algo así como un convencimiento de que nuestra naturaleza humana ha perdido aquel aroma de nobleza, generador de toda aspiración hacia la Causa Suprema, y cuya presencia en el espíritu, estimuló en René una conclusión consoladora, pues que rompía las mallas onerosas de una vida vulgar.

Aún en nuestras horas adolescentes, cuando se canta con la aurora y nuestras gemas fulguran intocadas, las empalizadas jubilosas y las pródigas vífilas del Ciclo de la Rosa, adquieron tonalidades de atardeceres lívidos y advierten rumores como hojas otoñales. Parece vivirse la hora que sorprendió a Peer Gynt en la montaña, por el solitario sendero escandinavo...

Y llego a creer que los hombres sufrimos estos estados del alma, esta sobra de sentimentalidad y este advenimiento de fatiga, cuando se despeza en nosotros el acervo de las primitivas y antiquísimas religiones que, al auspicio de la hora, se torna en un reclamo a la oración, como la voz de los muezzines orientales desde los blancos alminares o la canción crepuscular de la aurora, el triste pájaro nocturno de nuestros campos, sagrado en el nahualismo autóctono y que marcaba la labor de los indígenas. Ha quedado en los hombres un vacío que se ahonda más en este instante, un vacío que creó la duda y ampliaron las edades; vacío tenebroso de cisterna abandonada y que ahoga un fulgor de agua celeste. Si pudiera llenarse en las horas de desasosiego inexplicable, con la gracia de un fervor sagrado, cargarse con la exaltación de la luz y la sed iníofita de felicidad cierta, alucinada, amorante y dichosa... que aquel buen britano encontrara en la muy santa ciudad de Benarés, la felicidad sería en los melancólicos del siglo,

Esta tarde, la tarde silenciosa de un Viernes Santo, en este mi retiro que dice de quietudes conventuales y de sabias lecturas de breviarios mi espíritu, ya de suyo aterido por la melancolía, inmersiónase en el agua morbífica de este mal. Han desfilado las horas y he saboreado amargo malestar. Han cantado las cigarras su cántica larga y tristonada como una vibración perennitada de algún bronce distante y se ha dolido todo mi espíritu como otro bronce que acogiera aquellos lloros. He rebuscado en mis libros y he llorado al instante sobre los mismos versos de Musset, que una vez también hicieron llorar al maravilloso complicado y triste señor de Fhocas.

Y a los que sufren con la tristeza de tu partida nunca al regreso, conocerás.

Versos que suscitáronme un dolor, antiguo y una callada ternura. He contemplado el crepúsculo azafrán y con él la palmera que parece atalarlo y ha sido entonces en todo mi ser, la agotante sensación del desierto.

He sentido despertar como el amanecer del taumaturgo de La Lámpara Maravillosa, voces desconocidas, lejanas, lejanísimas; un melancólico retorno de cosas fenecidas misteriosas y atávicas; un vago rumor de siglos olvidados. I me ha poseído entonces el conocimiento de haber sido antes de esta vida un fakir del Ganges, que me pasó todo mi existir en comentar los Vedas a la sombra de los bambús o bien un taciturno indígena de América que adoró el sol, la montaña la luna, la selva la impasibilidad de mis viejos ídolos de piedra y que a la mañana cuando reventaban las caléndulas y se esponjaban los lotos en el Ganges o cuando al atardecer rompían a cantar los maizales y oían mejor los balameros de Cuscatlán, yo rezaba mis laudes sonoros cual hexámetros y mi alma se anquilaba en quietud y ataxia de santificación.

I se allega el amargo desasosiego de haber perdido el sendero de mi gruta o mi bohío aquel sagrado lenguaje musical y quizá también la unción de cristianismo que, tal una novia ingenua acaso se

quedó para siempre en la heredad nativa. Y la vida es hoy inquietante, móvil, vulgar, en fermiza vibrante, triste.

Para mí, como un reclamo o un beso en el ardor, de esta mi juventud los versos del poeta torturado «Porque tú no eres ya, como en días lejanos un hombre que en Dios, sencillamente fía».

Francisco Miranda Ruano

La TIENDA Y ZAPATERIA

DE
JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portefolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS
Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldó

UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

Movimiento en los servicios de trenes en el ramal de Esparta

AVISO al Comercio de Puntarenas y Esparta y público en general:

Debido al escaso movimiento de pasajeros y carga en las extras que salen diariamente de Esparta a Puntarenas a las 5.45 horas y de Puntarenas a Esparta a las 17.20 horas, y a la necesidad que tiene la empresa de disponer de la locomotora que hace ese servicio para otros transportes de mayor importancia, y tomando en cuenta que el servicio de pasajeros no se afecta en forma alguna por estar el trayecto Esparta-Puntarenas atendido por un magnífico servicio de autobuses, a partir del 1° de Marzo inclusive, el servicio de pasajeros y carga lo hará el Ferrocarril en días alternos, en la forma siguiente:

Los lunes, miércoles y viernes habrá servicio de Puntarenas a Esparta, saliendo a la hora acostumbrada: 17.20 horas.

Los martes, jueves y sábados, habrá servicio de Esparta a Puntarenas, saliendo la extra a la hora de costumbre: 5.45 horas.

Los domingos no habrá servicio en ningún rumbo.

NOTA: En caso de demanda especial de servicio de carga, las extras de la vía real entrarán a llevar o recoger los carros, de acuerdo con la mejor conveniencia de nuestros clientes.

La Administración.

San José, Febrerode 1952.

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Abril 1952

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAL		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Viernes 4	2	11	Martes 1	3	8
Lunes 7	17	2 del 8	Jueves 3	5	10
Sábado 12	8	17	Sábado 5	7	12
Lunes 14	22	7 del 15	Lunes 7	21	2 del 8
Viernes 18	1	10	Viernes 11	24	4 del 12
Lunes 21	17	2 del 22	Martes 15	2	7
Jueves 24	19	4 del 25	Jueves 17	3	8
Lunes 28	22	7 del 29	Sábado 19	6	11
			Lunes 21	21	2 del 22
			Miércoles 23	22	3 del 24
			Viernes 25	24	5 del 26
			Martes 29	2	7

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
	Horas	Horas		Horas	Horas
Miércoles 3	4	9	Martes 1	13	10
Jueves 5	5	10	Miércoles 2	14	21
Sábado 6	7	12	Jueves 3	15	22
Domingo 8	20	1 del 7	Viernes 4	16	23
Martes 11	22	3 del 9	Sábado 5	18	1 del 16
Viernes 14	1	4 del 12	Domingo 6	18	2 del 17
Lunes 14	1	6	Lunes 7	19	2 del 18
Miércoles 16	2	7	Martes 8	20	3 del 19
Jueves 17	3	8	Sábado 12	10	17
Sábado 19	6	11	Domingo 13	23	6 del 14
Domingo 20	20	1 del 21	Lunes 14	24	7 del 15
Martes 22	21	2 del 23	Martes 15	24	7 del 16
Viernes 23	22	3 del 24	Jueves 17	14	21
Martes 25	24	5 del 26	Viernes 18	15	22
Lunes 28	1	6	Sábado 19	16	23
Miércoles 30	2	7	Domingo 20	18	1 del 21
			Lunes 21	19	2 del 22
			Martes 22	19	3 del 23
			Miércoles 23	20	4 del 24
			Jueves 24	21	5 del 25
			Viernes 25	22	6 del 26
			Sábado 26	23	7 del 27
			Domingo 27	24	8 del 28
			Lunes 28	24	9 del 29
			Martes 29	13	7 del 30
			Miércoles 30		19

BEBEDERO		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Martes 1	21	9 del 2
Sábado 5	3	12
Martes 8	18	3 del 9
Sábado 12	8	17
Martes 15	22	7 del 16
Sábado 19	2	11
Martes 22	17	2 del 23
Viernes 25	20	5 del 26
Martes 29	23	7 del 30

UNESCO

A PUERTO CORTES:
 Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas
PASAJEROS Y CARGA
 Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:
 Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas.
PASAJEROS SOLAMENTE

LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL AVISA

Que atendiendo sugerencias del Delegado de la Dirección General de Asistencia Social, se ha variado la hora de visita, la que desde el próximo primero de Noviembre en adelante será como sigue:

VISITA GENERAL:

Jueves y Domingos: de 11 am. a 11 y 30 am.

ENFERMOS DEL SEGURO:

Todos los días: de 11 am. a 11 y 30 am. llevando tarjeta

PENSIONISTAS:

Derecho a dos tarjetas.

Queda absolutamente prohibido llevar alimentos. Solo se permitirán las frutas.

LA DIRECCION.

La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras
 Presidente.

La educación técnica en el Perú

En la Facultad de Educación de la Universidad Mayor de San Marcos de Lima se ha celebrado un ciclo de conferencias académicas organizado por los alumnos del doctorado en el que han intervenido alumnos y catedráticos de las Facultades de Educación de la Universidad de San Marcos y de la Católica, con la cooperación del Colegio Nacional Alfonso Ugarte. Se ha presentado el panorama completo de la instrucción primaria y secundaria y se han discutido las orientaciones de carácter técnico que debería recoger el plan educativo del país. Uno de los temas que mayor interés despertó fue el estudio de los problemas de la segunda enseñanza, que a partir del 4º año debería bifurcarse, según los diferentes tipos de formación profesional, facilitando así la capacitación de los alumnos para que puedan ingresar en las Universidades y escuelas superiores. El plan de educación técnica se estudió también en forma detallada, de acuerdo con la naturaleza de los recursos nacionales, ya sean ellos de tipo agrícola, minero o industrial.

UNESCO

TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,
La gencia TRAUBE
 en Puntarenas.

Se venden las siguientes propiedades:

LOTE FRENTE AL MAR: En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

PROPIEDAD: Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

PROPIEDAD: Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

AVISO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DENICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves. Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés. Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

Víctor Juio Arias,
 Propietario.

San José, Mayo de 1950.

Una carta a don Raúl Jiménez Guido

Viene de la página 1

ha tanto para ustedes, díganle a don Camilo: que vuelva cuando ya estén concluidas las obras y que no nos culpe más. Las cosas inefables de mi carta, dependen de como se miren; pero es razonable que en alguna cosa debe contribuir la Compañía Bananera para la ciudad de Puntarenas como lo hacía en Limón, por el hecho de absorber toda la riqueza de su suelo; en cuanto al impuesto del doce por mil, véanse los presupuestos anteriores de la municipalidad de San José y se comprenderá que es una cosa de justicia no darle más al que ya lo tuvo todo.

En fin don Raúl, siempre he admirado sus capacidades como parlamentario y le juzgo muy capaz de atraer la atención en un debate, de allí que cualquier proyecto pro-progre

so de este puerto, tiene que salir airoso pues estimo que no hay uno sólo de los representantes en la Cámara que no concurre a Puntarenas a estirar sus músculos, respirando el saludable aire yodado de

nuestra playa o a voluntad del cliente, a echar una cana al aire.

De usted con toda mi consideración,

Manuel Guevara Cano

"Vete a nado aunque te ahogues"

Viene de la pág. 1

un flamante cuerpo del ejército de una nación rinda el fervoroso culto a Apolo, representado por quien es una de las más altas cumbres del pensamiento y del sentimiento Hispano-Americano:

Los guardiamarinos del barco-escuela «Presidente Pinto», vigorosos jóvenes del ejército chileno, acaban de llegar a las playas nicaragüenses y se han visto con admiración, sanos de cuerpos y de espíritu, mezclados con el brillo de sus uniformes y el ritmo de su marcha el sentimiento nacional de Chile inclinado reveren

te ante la lámpara votiva que arde bajo las arcadas de la catedral de León por uno de sus hijos más amados y nuestra Basílica debe haberse conmovido ante el bello espectáculo que la nación chilena por medio de lo que resguarda el decoro, el honor y la soberanía de un pueblo noble y altivo ha manifestado en demostración del espíritu de cultura que anima a los cachorros del león español.

Joaquín Sansón Balladares
Cónsul de Nicaragua.

Puntarenas, Costa Rica
21 de Abril de 1952.

Fenomenal escándalo por el Swich

El día lunes como a las ocho de noche y cincuenta vara para acá del swich, se formó un gran escándalo a consecuencia de que un individuo haciendo se que andaba en estado de ebriedad, con una cachilla en

la mano, molestaba a los vecinos del lugar, tanto a mujeres como a hombres y niños que allí los hay numerosos. Después de varias peripecias con el tal individuo, llegó un guardia civil; entonces escondió el arma y todavía delante del mismo guardia, el público y niños, se puso a hacer aguas, como se dice vulgarmente. El guardia le requirió y le ordenó que se retirara, lo que el individuo hizo de mala gana, pero obedeció.

—En este mismo lugar, como cincuenta metros al oeste del swich, a menudo se suscitan escándalos y riffs que la autoridad, con cierto sigilo puede controlar, por ejemplo, dándole las instrucciones del caso a la patrulla que hace servicio durante las noches, y de un vecindario invivible se puede sacar un conglomerado de personas respetuosas a la autoridad.

PROGRAMA

del Concierto que ejecutará la Banda Militar de Puntarenas, el domingo 27 de Abril a las 19 hs. en el Parque Victoria.

1. Italla. Marcha. Papa.
2. La Princesa Encantada. Overtura. Langlois.
3. Salomé. (Danza de los siete velos). Estreno. Tobani.
4. Temas favoritos de opera. (Arreglo) Tobani.
5. Los tres. Pasillo original de Castellón, Watson y Corao.

Dirige el Capitán

Camilo Chinchilla C.
Director de la Banda.

Envenenando perros

Ciñéndose a la ley que ordena la destrucción de perros, se ha comenzado a eliminar los por medio del veneno, se gún nos lo aseguran personas merecedoras de fe.

Ciertamente los canes abundan en la ciudad y constituyen un peligro para los peato

nes, pero antes de destruirlos en la forma que se nos dice, sería preferible zoguearlos y llevarlos a un fondo, donde sus dueños puedan rescatarlos mediante el pago de las multas y en caso de no lograrlo, darlos a los campesinos donde esos animales pueden ser de gran utilidad.

Muy agradecido don Alejandro Enríquez

Don Alejandro Enríquez, un excelente sastre que tuvo su taller en Puntarenas, está en una edad por demás avanzada y con la salud muy delicada.

Cumpliendo su deber de ganarse la vida, trabajó en la zona bananera del Sur, pero sus fuerzas se le agotaron y hubo de regresar a Puntarenas donde de cuenta con mucha y muy buenas amistades, las cuales enteradas de su triste situación, han contribuido con dinero a hacerle mas llevadera

la existencia.

Hoy se acercó a esta oficina el señor Enríquez a pedirnos que en su nombre diéramos las mas expresivas gracias a los generosos amigos que han contribuido a darle facilidades para pasar los días de vida que le restan y nosotros satisfacemos los deseos de ese amigo por medio de las presentes líneas.

Anuncie en El Heraldo

Dr. REMBERTO BRICEÑO CARRILLO

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO

Cirugía de la mujer - Ginecología
Obstetricia

ExMédico Residente de los Servicios de Ginecología-Obstetricia del Hospital General de México.

Ex Cirujano Residente por Oposición del Hospital Central de la Cruz Roja Mexicana,

Miembro de la Asociación Mexicana de Ginecología y Obstetricia.

100 varas al Este del Cuartel — Tel. 246
HORAS DE CONSULTA: 9-12 am. - 2-6 pm.

Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,
Representantes.

Casa en venta

Se vende una casa en punto céntrico de la ciudad, la que se encuentra situada al costado Sur del Cuartel contiguo a la que habita doña Adela de Bontempo

Para detalles y más pormenores, pasar a las oficinas de EL HERALDO y entenderse con la señora Briscila de Vega.

Puntarens, Abril de 1952.

Anuncie y suscríbese en

"El Heraldo"

Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

EL MATRIMONIO DE AYER EN SAN JOSE

En la Iglesia de Nuestra Señora de la Soledad, contraeron matrimonio, ayer a las cinco de la tarde, los distinguidos jóvenes don Jorge Chín Wo Mata y la señorita María Cris tina Cruz Calvo, hoy señora de Wo Mata.

Es don Jorge, uno de esos abogados de grandes méritos y de gran sapiencia y cultura, que goza entre los del gremio y fuera de él, de enormes simpatías por su honradez acrisolada y por su actividad profesional, y su señora esposa es un dechado de belleza y de virtudes que constituirán el adorno del nuevo hogar. Don Jorge es puntarenense y tiene aquí un bufete de abogado muy bien establecido y trabaja también en San José en su profesión.

En el hogar recién formado regamos las flores de nuestro cariño y de nuestra simpatía, y auguramos a los nuevos esposos una vida llena de venturas inextinguibles.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

Sigue la Isla del Coco siendo objeto de estudios

Una sociedad científica residente en los Estados Unidos, está interesada en hacer estudios en la Isla de El Coco, y al efecto se ha dirigido a las autoridades costarricenses inquirendo datos para formar una expedición con el objeto dicho.

Ya no es la búsqueda del legendario tesoro la que forma compañías, sino sociedades científicas que desean hacer profundos estudios de la otra riqueza, no la de barras de oro, sino de la real, o sea la de la vegetación, la que atrae la atención de hombres de estudio. El asunto se está por resolver.